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                                                                     VERBALE N° 59/2022

SEDUTA DEL 7 DICEMBRE 2022

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 7 (sette) del mese di dicembre, la Commissione 5 è 

convocata alle ore 9.00 in seduta telematica, secondo quanto previsto del dispongo del Presidente del

Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 Marzo 2022 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Audizione  della  Dott.ssa  Antonella  Ranaldi  Soprintendente Archeologia,  Belle  arti  e

Paesaggio per la Città metropolitana di Firenze; 

� Varie ed eventuali.

Alle ore 14.00 sono presenti le/i consigliere/i Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Stefano 

Di Puccio, Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Luca Santarelli.

Alle ore 14.12 si collega il Consigliere Mirco Rufilli. 

Alle ore 14.13 si collega il Consigliere Francesco Pastorelli. 

Alle ore 14.14 si collega il Consigliere Antonio Montelatici.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re
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e apre la seduta alle ore 14.15 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

E’ presente per la trasmissione della diretta streaming sul canale youtube Paola Sgherri.

E’ presente la Soprintendente Archeologia, Belle arti e Paesaggio per la Città metropolitana di Firenze 

Dott.sa Antonella Ranaldi.

Il Presidente Giorgetti apre la seduta salutando i presenti complimentandosi con la Dott.sa Ranaldi per la 

nomina a Soprintendente e per la disponibilità all’audizione di questa seduta, ricordando l’importanza che 

ricopre la sua figura per la città di Firenze, città in continua evoluzione urbanistica ma al contempo legata a 

dei vincoli storici importanti.

La Dott.sa Ranaldi prende la parola presentandosi e portando a conoscenza i commissari del proprio 

curriculum che la pone come una delle più importanti figure a livello nazionale per la competenza acquisita 

nel corso degli anni riconoscendo comunque l’impegno gravoso, e per questo ancor più stimolante, che dovrà

affrontare nei prossimi anni producendo una panoramica generale sulla linea che terrà a livello di 

paesaggistica e urbanistica con un occhio rivolto alla tutela dell’ambiente.

Alle 14.31 si collega il Cons. De Blasi.

Continua producendo informazioni importanti riguardanti i fondi del PNRR ed i contributi del Ministero 

della Cultura spiegando cosa andranno a contribuire, dallo stadio alle ville (anche private), ai parchi ai 

giardini storici.

Prima di concludere e mettersi a disposizione dei consiglieri produce un approfondimento sui contributi, sul 

fotovoltaico e sulla collaborazione con la Galleria degli Uffizi.

Il Presidente Giorgetti, a proposito del tema sul fotovoltaico, chiede se le linee guida poste dalla 

Soprintendenza riguarderanno anche gli impianti sportivi e le associazioni culturali o se ci potranno essere 

delle deroghe.

Il Vicepresidente Bussolin chiede, premettendo che sua domanda è dettata da mera curiosità, se venisse usata

una sorta di discrezionalità sulle decisioni che vengono prese dalla soprintendenza per poi porre altre due 

domande riguardanti il progetto dello Stadio Franchi e sulle pensiline.

Il Cons. Draghi continua a chiedere approfondimenti sulle pensiline della tramvia nelle zone periferiche per 

porre alcune domande di carattere generale.

La Cons. Bundu si scollega alle ore 15.00.

Il Cons. Santarelli, pur riconoscendo la normativa che regola le soprintendenze, chiede se, alla luce dei 

cambiamenti culturali e storici che la società sta affrontando, la soprintendenza possa in qualche modo 

modificare alcune sue indicazioni in base alla domanda.

Il Cons. De Blasi, sulla base del regolamento UNESCO che vieta l’installazione di pannelli voltaici dentro 

l’area di patrimonio, chiede alcune informazioni più dettagliate in virtù dei molti ausili tecnologici (ripetitori,

antenne e quant’altro) che sono invece sono presenti dentro l’area UNESCO, quindi chiede che sia riportato 

a verbale il proprio seguente intervento: “in area Unesco non è previsto istallare impianti fotovoltaici e solare

termico, ma riporto il caso dei Giardini Torrigiani dove da anni c'è una serra completamente rivestita di 
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pannelli solari, in quel contesto mi piacerebbe capire come mai questa realtà esista e in altre situazioni del 

centro storico non sia prevista la stessa possibilità”, continua il proprio intervento ricordando le città di 

rilievo storico e culturale, una su tutte Venezia, che si sono adeguate alle necessità dettate dalla crisi 

energetica adeguando le coperture fotovoltaiche al paesaggio, conclude chiedendo alcune informazioni sulla 

copertura dello Stadio Artemio Franchi.

Il Cons. Pastorelli, riconoscendo i notevoli mutamenti che una città come Firenze ha dovuto affrontare dalla 

metà del ‘900 ad oggi, si domanda se non sia opportuno che alcune norme e/o vincoli 

paesaggistici,specialmente nelle zone periferiche della città, possano, nel corso del tempo e con un’attenta 

valutazione, essere bypassate.

L’ultimo intervento è del Cons,. Di Puccio che, oltre ad essere d’accordo con quanto appena esposto dal 

Cons. Pastorelli, aggiunge alcune considerazioni personali in merito ai vincoli paesaggistici.

Il Cons. Draghi si scollega dalla riunione alle ore 15.25.

La Soprintendente Ranaldi risponde dettagliatamente alle domande poste dai consiglieri approfondendo 

quando opportuno, termina il proprio intervento complimentandosi con i commissari per l’oculatezza delle 

domande quindi si congeda dalla seduta dichiarandosi disponibile a tornare a partecipare alle sedute della 

Commissione V quando il Presidente Giorgetti lo riterrà opportuno.

Al contempo il Presidente ringrazia la Dott.sa Ranaldi per la partecipazione e, dopo aver salutato i presenti, 

termina la seduta alle ore 15.30.

Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 
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Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 27 gennaio 2023

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti
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